

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE CORDOBA
FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS**

COBERTURA INTERINA

En la ciudad de Córdoba a los cinco días del mes de setiembre de 2025, se reúnen a las 14:00 horas los miembros del Jurado, **Dra. Mónica Irene Gómez, Dra. Eugenia Perona y Dr. Alejandro Gay**, quienes intervienen en la Cobertura interina para cubrir 1 (un) cargo de Profesor/a Ayudante A con dedicación simple en el Departamento de Economía y Finanzas. Área: Economía General. Orientación: Metodología, Historia de la Economía y Enfoques Contemporáneos. Asignación Principal: **Historia Económica Argentina.**

Postulantes Inscriptos (orden alfabético)

GODINO, Franco

LANFRANCONI, Guido

ORGAZ, Sofía

SCHUSTER, Erika

ZÁRATE, Suyay Valentina

Postulantes Presentes (orden alfabético)

GODINO, Franco

LANFRANCONI, Guido

Tema de Prueba de Oposición

El funcionamiento del Sistema de Caja de Conversión durante la Gran Depresión y su transformación en Banco Central, 1929- 1935.

Duración: 30 minutos.

Antecedentes, Prueba de Oposición, Entrevista (orden de presentación)

LANFRANCONI, Guido

Antecedentes

Es Licenciado en Economía por la Universidad Nacional de Córdoba (2024), promedio 7,50. Se encuentra cursando el Doctorado en Ciencias Económicas, mención en Economía, en la Universidad Nacional de Córdoba (desde 2025). Es profesor titular de Economía 1 y 2, Economía Argentina y Técnica Bancaria y Cambiaria en la Universidad Siglo 21. Es adscripto en Historia Económica Argentina y Economía Monetaria en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba. Es autor de tesis de grado publicada (2024). Posee dominio avanzado de inglés y francés, ambos con certificación.

Prueba de oposición

Comienza la exposición con una breve descripción de la Caja de Conversión, el Fondo de Conversión y el sistema bancario entre 1927 y 1929. Señala los cambios institucionales durante la Gran Depresión. Analiza las transformaciones de la Caja de Conversión bajo las nuevas reglas de juego, con especial énfasis en la progresiva adopción de funciones propias de una banca central. No contempla en el análisis las funciones bancocentralistas ejercidas por el Banco de la Nación Argentina. Seguidamente, expone la creación del Banco Central de la República Argentina en 1935, detallando sus objetivos macroeconómico y microeconómico. La exposición concluye con una descripción de la Ley de Bancos sancionada ese mismo año y del Instituto Movilizador de Inversiones Bancarias. La presentación se apoyó en diapositivas de PowerPoint que destacaban los puntos centrales del contenido. La exposición concluyó cinco minutos antes del tiempo estipulado.

Entrevista

Responde con claridad las preguntas del tribunal.

GODINO, Franco

Antecedentes

Es Licenciado en Economía por la Universidad Nacional de Córdoba (2019), promedio 7,54. Realizó la Diplomatura en Ciencias de Datos en la Universidad Nacional de Córdoba (2021) y también la Diplomatura en Protección de Datos e Inteligencia Artificial en la Universidad Nacional

del Sur (2025). Se encuentra realizando la Maestría en Economía Aplicada en la Universidad de Buenos Aires (desde 2024). Se desempeña como profesor Ayudante A, D.S. por concurso en Historia del Pensamiento y Análisis Económico en la Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Córdoba. Ha participado en proyecto de investigación (2023-2024) y ha realizado actividades de extensión (2021). Es autor de tesis de grado publicada (2019) y coautor de dos artículos publicados en línea, en anales de conferencias (2022 y 2024). Ha participado como miembro del comité organizador en las Jornadas de Economía Crítica (2022 y 2023) y como coautor de ponencia en las Jornadas Internacionales de Finanzas Públicas (2024) y en la Conferencia Internacional de la Adam Smith Society (2022). Ha realizado cuatro cursos relevantes para la asignatura (2019 y 2021). Obtuvo beca de Iniciación a la Investigación en la Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Córdoba (2021-2022). También obtuvo beca de la Universidad Nacional de Buenos Aires para el cursado de la Maestría en Economía Aplicada (2024). Se desempeñó como evaluador de un artículo en la revista Cuadernos de Economía Crítica (2022). Posee dominio avanzado de inglés.

Prueba de oposición

Comienza su exposición planteando los orígenes del sistema de Caja de Conversión como una respuesta a la crisis de Baring de 1890/91. Analiza los componentes del sistema: Caja de Conversión, Banco de la Nación Argentina y Fondo de Conversión. Presenta una síntesis de la actuación del sistema con anterioridad a la Gran Depresión. Resalta las funciones bancocentralistas del Banco de la Nación a partir de la Primera Guerra Mundial. Seguidamente, muestra el impacto de la Crisis de 1930 en la balanza de pagos argentina. Expone los cambios institucionales como respuesta al shock externo. Analiza detenidamente el comportamiento de la Caja de Conversión, el Banco de la Nación, el resto de los bancos y el Estado bajo el nuevo contexto. Detalla las funciones bancocentralistas del Banco de la Nación con el resto de las entidades bancarias y el Estado. Y explica las funciones emergentes de la Caja de Conversión propias como banco central, derivadas de la situación crítica que atraviesan los dos subsectores fundamentales: el sistema bancario y el Estado Nacional. Luego, expone la creación del Banco Central de la República Argentina en 1935, remarcando el papel importante de Raúl Prebisch en su diseño institucional. Presenta una síntesis del nuevo Banco: dirección, capital, objetivos, instrumentos, entre otros. Expone la Ley de Bancos y la creación del Instituto Movilizador de Inversiones Bancarias del mismo año, que acompañaron a la creación del Banco Central. Finaliza la presentación con una

apreciación propia del sistema. La exposición fue complementada con diapositivas en PowerPoint que incorporaron cuadros y gráficos ilustrativos. Asimismo, se respetó el tiempo estipulado para su desarrollo.

Entrevista

Responde con claridad las preguntas del tribunal.

Dados los antecedentes analizados y los resultados de la prueba de oposición y la entrevista, el Tribunal establece el siguiente orden de mérito:

- 1. GODINO, Franco**
- 2. LANFRANCONI, Guido**

En función de ello, el Jurado eleva como propuesta de designación al cargo de Profesor Ayudante A con dedicación simple a:

GODINO, Franco

Asimismo, el Jurado recomienda que, ante la eventualidad de una vacante por licencia posterior a la toma de posesión del cargo propuesto, se recurra al orden de mérito de la presente cobertura para su designación interina.

Con lo que se da por finalizado este acto, firmando como constancia los señores integrantes del Jurado, a los diez días de septiembre del 2025.



Dra. Mónica Irene Gómez



E. Perona

Dra. Eugenia Perona



A. Gay

Dr. Alejandro Gay



Universidad Nacional de Córdoba
2025

**Hoja Adicional de Firmas
Informe Gráfico**

Número:

Referencia: Dictamen

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 4 pagina/s.